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Самый интересный стенд
Алтайский край – стратегический партнер выставки 

«Интурмаркет-2016».
XI Международная туристская выставка «Интурмаркет-2016» 

пройдет 19-22 марта в московском «Крокус Экспо». 20 марта 
на ней состоится День Алтайского края.

Наш регион уже не первый год становится стратегическим 
партнером мероприятия. Край представит новую экспози-
цию площадью 1008 кв. м. Основные участники выставки 
– это туроператоры региона, хозяева гостиниц, баз отдыха, 
товаропроизводители, ремесленники, представители муни-
ципальных образований.

На стенде региона состоится презентация популярных и 
новых брендовых туристских маршрутов, различных видов 
туризма, активно развивающихся в Алтайском крае.

Посетителям выставки будет предоставлена возможность 
получить консультации у туроператоров, принять участие 
в розыгрыше призов, попробовать продукцию алтайских 
производителей, приобрести оригинальные изделия ремес-
ленников.

Это очень зрелищно!
На «Сибирской Масленице» впервые пройдет забег 

русских борзых.
В программу «Сибирской Масленицы» включен забег рус-

ских псовых борзых с показательным парадом. По словам 
организаторов из компаний «Курорт Белокуриха» и «Сандуны», 
псовые бега станут еще одной изюминкой в традиционных 
конноспортивных соревнованиях на ипподроме «Алтай».

– Основная программа начнется с парада, стилизованного 
под выезд царской семьи на охоту. За обозами, возглавляющи-
ми шествие, проследуют владельцы со своими питомцами. 
Это мероприятие позволит продемонстрировать красоту 
русских борзых во всей ее многогранности. После начнется 
соревнование, построенное по образу тренировки собак во 
времена правления Романовых. Борзым предстоит бежать 
за приманкой, привязанной к седлу скачущей лошади. Это 
очень зрелищно! Кроме того, с момента открытия праздника 
на «Сибирском подворье» будет работать фотозона, где гости 
смогут сфотографироваться в дворянских костюмах 18-19 
веков, – комментирует Кристина Гагулина, генеральный 
директор турфирмы «Царская псовая охота».

«Сибирская Масленица» состоится 12 марта на территории 
комплекса «Сибирское подворье» в Белокурихе. В этом году 
праздник вошел в национальный календарь событий.

Кристина ЛИВЕР

Сахар под контролем
В рубцовской горбольнице № 2 появилась система 

суточного контроля уровня глюкозы для больных са-
харным диабетом.

Специальный сенсор вставляется под кожу пациента на 
шесть дней. В течение суток он делает 280 измерений – через 
каждые пять минут – глюкозы, которые затем вводятся в 
компьютер. Полученные данные позволят врачам-эндокрино-
логам увидеть, когда у человека снижается или повышается 
содержание сахара, и назначить адекватное лечение. Обыч-
ным прибором такие моменты уловить нельзя.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

Двери открыты
Сегодня, 23 января, в Алтайском государственном тех-

ническом университете состоится день открытых дверей.
Как сообщили в пресс-центре вуза, здесь ожидают около 

500 учащихся школ нашего региона и Республики Алтай. 
Специальными гостями мероприятия станут начальник 
управления Алтайского края по пищевой, перерабатыва-
ющей, фармацевтической промышленности и биотехноло-
гиям Татьяна Зеленина и директор Сибирской Ассоциации 
энергомашиностроения Максим Бердинских.

С будущими абитуриентами встретятся ректор, деканы и 
директора институтов АлтГТУ. Гости смогут узнать об изме-
нениях в правилах приема в вузы, условиях поступления на 
военную кафедру, заселении и проживании в общежитиях. 
В этот день для учащихся будут организованы профориен-
тационный форум и выставки. В программе также заплани-
рованы экскурсии по корпусам и учебным лабораториям.

– Старшеклассники узнают о перспективах, которые от-
крываются перед студентами в учебной, научной, творческой, 
спортивной, общественно-политической сферах, о возможно-
стях профессиональной реализации. Преподаватели проведут 
консультации и тренинги, ответят на вопросы абитуриентов 
и их родителей, – рассказывает декан факультета довузовской 
подготовки Николай Белоусов.

Начало мероприятия в 13 часов в актовом зале главного 
корпуса АлтГТУ (пр. Ленина, 46).

Екатерина ЗЕЛЕНОВА
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Теперь здесь живёт самбо

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ
Главней всего погода в доме
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В Барнауле 21 января с 
размахом дали путёв-
ку в жизнь «Алтайско-
му центру самбо». Его 
оборудовали в рекон-
струированном здании 
бывшего спортком-
плекса вагоноремонт-
ного завода.

Поздравить спортсменов 
с этим радостным событием 
приехало немало почётных 
гостей: полпред Президента 
РФ в Сибирском федеральном 
округе Николай Рогожкин, 
губернатор Алтайского края 
Александр Карлин, президент 
Всероссийской и Европейской 
федераций самбо Сергей Ели-
сеев, пятикратный чемпион 
мира по самбо наш земляк 
Владимир Шкалов и многие 
другие.

– Хочется, чтобы новый 
спортивный центр стал 
Меккой развития самбо на 
Алтае, – выразил надежду 
Николай Рогожкин. – Уверен, 
что рано или поздно этот вид 
спорта станет олимпийским, 
чему способствует не толь-
ко открытие таких школ по 
всей стране, но и включение 
элементов самообороны без 
оружия в программу ГТО, что 
тоже немаловажно.

В свою очередь Александр 
Карлин выразил признатель-
ность Всероссийской феде-
рации самбо за кураторство 
в реализации проекта по 
созданию центра. А также 
поблагодарил собственника 
ВРЗ – группу компаний «ТАЛ-
ТЭК», потратившую более 18 

миллионов рублей на рекон-
струкцию спорткомплекса, 
назвав это «одним из замеча-
тельных примеров частно-го-
сударственного партнёрства».

– Создание школы самбо 
– значимая веха в развитии 
этого вида спорта в крае. Мы 
имеем богатые традиции в 
самбо. Уверен, что появление 
регионального центра даст но-
вый импульс: сотни и тысячи 
наших юных земляков смогут 
приобщиться к этому замеча-
тельному виду единоборств.

Президент Всероссийской 
и Европейской федераций 
самбо Сергей Елисеев отме-
тил высокую значимость 
нового регионального цен-
тра в Барнауле, назвав его от-
крытие «важным событием 
российского масштаба».

– Это большой шаг на пути 
возрождения былой славы на-
шего вида спорта на Алтае, – 
сказал он. – В своё время здесь 
выросло немало чемпионов 
мира: Владимир Шкалов, Вя-
чеслав Елистратов и другие. 
Однако в последние годы в 
развитии алтайского самбо 
был упадок и на то были объ-
ективные причины. Сейчас 
этот вид спорта в регионе 
вновь поднимается и разви-
вается, у вас есть призёры пер-
венства страны среди юношей, 
которые в перспективе могут 
пополнить ряды молодёжной 
и взрослой сборных России.

Официальная церемония 
не заняла много времени: вы-
сокопоставленные гости, а 
также юный алтайский сам-
бист Егор Никулин перереза-
ли красную ленточку, которая 

стала памятным сувениром 
для всех юных спортсменов. 
Сразу же после торжествен-
ного открытия состоялся 
мастер-класс, на котором тон-
кости «президентского» вида 
спорта (напомним, Владимир 
Путин начинал как самбист в 
Ленинграде и стал чемпионом 
города) продемонстрировали 
действующие титулованные 
тяжеловесы. Их пригласили 
на Алтай, чтобы, как выразил-
ся Сергей Елисеев, «показать 

настоящее самбо, заразить 
этой самбистской «бациллой» 
всех жителей края». 22 января 
чемпионы и призёры мира и 
Европы выявляли лучшего из 
лучших в турнире «Кубок чем-
пионов», который проходил 
в спорткомплексе «Победа».

– Соревнования проводятся 
на уровне чемпионата мира, – 
сказал чемпион мира 2014 года 
и серебряный призёр чемпио-
ната мира 2015 года Дмитрий 
Елисеев из Санкт-Петербурга 

– однофамилец руководите-
ля самбистской федерации. 
– Причём в турнире участву-
ют лидеры сразу двух весовых 
категорий – 90 и 100 кг, поэто-

му завоевать золотую медаль 
здесь, возможно, даже сложнее, 
чем на чемпионате мира. 

(Окончание на 2 стр.)

18 января на вопросы жи-
телей края о ходе отопи-
тельного сезона ответил 
заместитель начальника 
управления по ЖКХ Глав-
строя Алтайского края 
Игорь СПИВАК.П

На «горячую линию» поступи-
ло более двадцати звонков, одни 
жаловались на недостаточное те-
плоснабжение в квартирах, дру-
гие, напротив, на жару, а еще на 
высокую плату за теплоэнергию, 
некоторые просили помощи в под-
ключении к центральному ото-
плению, другие – устранить шум в 
трубах. Мы решили опубликовать 
самые интересные вопросы.

– Здравствуйте, я Марина Пе-
тровна Капитонова, беспокою 

вас по отоплению в Новоалтай-
ске, микрорайон Велижановка, 
ул. Лесная, 85. У нас дом четы-
рехподъездный, и квартиры, 
находящиеся в 1 и 2 подъездах, 
вообще не отапливаются. Мы с 
октября постоянно обращаем-
ся с жалобами в управляющую 
компанию (УК) «ДомСервис», и 
это повторяется из года в год. 
Низкие температуры в кварти-
рах, 14 – 16 градусов, сохраня-
ются по сей день. А оплата за 
декабрь ужасно высокая – 2300 
рублей. Сын в Барнауле платит 
за трехкомнатную квартиру, как 
у нас, 2100 рублей, а племянни-
ца – 1800 рублей. Почему у нас 
по-другому?

– Марина Петровна, в доме уста-
новлены общедомовые приборы 
учета?

– Конечно. Я в управляющую 

компанию недавно ездила, они 
мне показали какие-то распечат-
ки, доказывающие, что у нас в 
доме нормальная температура. 
Одна надежда на вас.

– Вы обращались в местную ад-
министрацию?

– Я в МЧС звонила, там сказа-
ли, что передадут мою просьбу 
в администрацию. Но к нам 
приходили только из управля-
ющей компании, сказали, что 
капремонт нужно делать, трубы 
переваривать.

– В первую очередь вам нужно 
обратиться в ресурсоснабжающую 
организацию за проведением 
перерасчета, так как вам недо-
поставили услугу. А мы со своей 
стороны обещаем разобраться в 
соблюдении теплового режима в 
вашем доме.

– Вас беспокоит Вера Влади-

мировна Потапова с улицы Геор-
гиева, 31 города Барнаула. Когда 
на улице была плюсовая темпе-
ратура, отопление у нас в доме 
работало на полную мощность. 
Почему мы должны переплачи-
вать за это?

– Распечатайте показания, сня-
тые с общедомового прибора учета, 
и тогда вам станет ясно, перепла-
чиваете или нет. За разъяснения-
ми можно обратиться в районную 
администрацию.

– В управляющей компании 
«ЖЭУ № 20» мне сказали, что я 
не имею права все это проверять 
самостоятельно, нужно собирать 
общее собрание жильцов. Я обра-
щалась в администрацию Инду-
стриального района, там сказали, 
что подобными проблемами не 
занимаются.

– Мы постараемся вам помочь.

Ш     
– Меня зовут Александр. Я 

живу в доме, расположенном на 
улице Малахова, 54, он на обслу-
живании УК «ДЕЗ-2» Ленинского 
района. У нас в доме поменяли 
батареи на полипропиленовые, 
а также сменилась ресурсоснаб-
жающая организация. Мне ка-
жется, что это все стало причи-
ной изменения температурного 
режима. На входе в дом теперь 
более 78 – 100 градусов тепла. Я 
батареи в квартире практически 
не включаю, у меня и без этого 
25 градусов. Зато за отопление 
плачу по 1500 рублей в месяц. Мы 
обращались в управляющую ком-
панию, там сказали, что ничего 
сделать не могут. Как нам быть?

(Окончание на 3 стр.)

СПРАВКА
Самбо на Алтае занимаются свыше 5,5 тысячи 
человек, 715 самбистов имеют спортивные разря-
ды. Ежегодно при поддержке администрации края 
организуется более 30 соревнований различного 
уровня, в том числе и первенства Сибирского феде-
рального округа. Два года назад борьба самбо была 
включена в перечень базовых видов спорта для 
Алтайского края.

Александр Карлин, Николай Рогожкин и юный Егор Никулин 
перерезали символическую ленточку.

Борцы обрели новый дом в здании бывшего спорткомплекса ВРЗ.

Раз – схватила. Два – бросила.

Начинающие самбисты со звездами мировой величины.
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ЗНАЙ НАШИХ!
Ещё курсант, но уже защитник

Это только начало

25 января по традиции отмечается День рос-
сийского студенчества. В гостях у «АП» курсант 
Барнаульского юридического института Эртине 
Монгуш. Молодой человек в полной мере может 
называть себя не будущим, а действующим за-
щитником правопорядка. В конце прошлого года 
в краевом центре он самостоятельно задержал 
троих хулиганов.Н  

Поздно вечером Эртине 
Монгуш возвращался с тре-
нировки по рукопашному бою. 
Около многоэтажки на улице 
Крупской он увидел, как гром-
ко спорят трое неизвестных 
граждан с водителем такси. 
Как позже выяснилось, при-
чиной конфликта стало неже-
лание пассажиров отдавать 
деньги за проезд. Курсант не 
смог пройти мимо, прибли-
зился к машине и попросил 
заплатить таксисту. Те отдали 
деньги. Однако свою агрессию 
переключили на будущего 
защитника правопорядка. 
Хулиганы проследовали за 
Эртине в подъезд его дома, и 
один в итоге нанёс удар пар-
ню. Курсант не растерялся и, 
применив полученные в ин-
ституте навыки, оказал отпор. 
Дебоширы продолжали под-
стрекать парня к решитель-
ным действиям.

В итоге Монгуш в одиноч-
ку задержал троих мужчин, 
позвонил в дежурную часть 
института и сообщил об ин-
циденте. Незамедлительно 
на место прибыл командир 
взвода факультета подготовки 
сотрудников полиции и сле-
дователей БЮИ Александр Ко-

шеваров, а также сотрудники 
патрульно-постовой службы. 
Хулиганов задержали. На них 
заведено уголовное дело.М   

Эртине Монгуш родился 
и вырос в Республике Тыва в 
городе Ак-Довурак.

– С детства мечтал пойти 
по стопам дедушки и старше-
го родного брата Аржаана и 
стать полицейским. Кстати, 
брат тоже в своё время учился 
в Барнауле. Поэтому я с уве-
ренностью подал документы 
в престижный алтайский вуз, 
– рассказывает собеседник.

Сейчас он курсант третьего 
курса и продолжает радовать 
близких своими успехами. 
Свободного времени прак-
тически нет. Весь день распи-
сан по минутам, приходится 
много сидеть за учебниками, 
вечером он занимается руко-
пашным боем. Кроме того, Эр-
тине самостоятельно учится 
играть на гитаре и фортепи-
ано, поёт народные песни. На 
выходных готовит плов для 
любимой девушки Алдын-Сай. 
Она – студентка Алтайского 
филиала Российской акаде-
мии народного хозяйства и 

государственной службы при 
Президенте РФ.

Эртине дома бывает всего 
два раза в год. Недавно вернул-
ся с зимних каникул. Больше 
всего скучает по пятилетнему 
племяннику Ангыру. Заботли-
вый дядя приобщает малыша 
к спорту. При каждой встрече 

старается чем-нибудь удивить. 
Например, в этот раз привёз 
домой маленькие боксёрские 
перчатки, показал самые про-
стые приёмы.

– В нашей семье принято за-
ниматься спортом. Когда был 
маленький, вставал утром и 
бежал с отцом несколько ки-

лометров по пересеченной 
местности. В школе увлекался 
лёгкой атлетикой, занимал 
призовые места на городских 
и республиканских соревно-
ваниях. Считаю, что человек 
должен пробовать себя в раз-
ных сферах, чтобы наверняка 
найти занятия по душе, – под-
чёркивает парень.

Кстати, примером в жизни 
для него является брат Аржа-
ан. Они постоянно общаются 
по телефону или в социальных 
сетях. По словам Эртине, он 
всегда придерживается глав-
ных советов близкого чело-
века: уважать старших и не 
унижать младших, продол-
жать учиться, несмотря на 
сложности.

После окончания учёбы 
Эртине Монгуш планирует 
вернуться в Ак-Довурак и осу-
ществить мечту всей своей 
жизни – как правоохранитель 

помогать людям. День россий-
ского студенчества курсант 
планирует провести в тихой 
и спокойной обстановке. Са-
мое главное для него, чтобы 
очередной праздник прошёл 
без происшествий.Г   

Командир взвода БЮИ МВД 
России старший лейтенант по-
лиции Александр Кошеваров 
рассказывает «АП»:

– Попасть в наш институт 
не просто. Идёт серьёзный от-
бор. Нужно иметь хорошую 
физическую подготовку, высо-
кий уровень знаний. Во время 
учёбы курсанты проявляют 
себя в разных сферах. Эртине 
Монгуш – дисциплинирован-
ный и ответственный, кур-
санты знают его как сильного 
спортсмена. Поступок парня 
доказывает, что в стенах вуза 
готовят профессионалов свое-
го дела, которые, несмотря на 
опасность, готовы прийти на 
помощь в любой ситуации.

Кстати, Эртине в тот вечер 
связался по телефону именно 
с Александром Кошеваровым. 
Он продолжает:

– Когда прибыл на место, 
удивился, насколько смелым 
оказался курсант. Хулиганы 
были физически крепкие, 
высокие. Ситуация могла 
накалиться в любой момент. 
Мы гордимся поступком Эрти-
не. В институте ему объявили 
благодарность и поставили в 
пример другим.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 

Евгений НАЛИМОВ 
(фото)

Сбережём лес 
от пожара

Более 200 миллионов рублей дополнительно направят 
арендаторы лесных участков на охрану лесов от пожаров в 
2016 году, сообщила пресс-служба Союза организаций лесной 
отрасли (СОЛО) «Алтайлес».

Арендаторы лесных участков направят эти средства на со-
держание противопожарных пунктов, необходимой техники, 
профилактику и мониторинг лесных пожаров в количестве, 
превышающем требования законодательства.

Эту информацию подтвердили представители лесного ком-
плекса региона в рамках итогового совещания СОЛО «Алтайлес».

«2015 год стал благоприятным с точки зрения низкого ко-
личества пожаров и высокой приживаемости лесных культур, 
– подчеркнул в своем выступлении президент «Алтайлеса» 
Михаил Ключников, –это заслуга арендаторов лесных участ-
ков. Все мы прекрасно понимаем опасность крупных лесных 
пожаров для экологии и экономики региона. Поэтому считаем 
невозможным снижать финансирование мероприятий, направ-
ленных на охрану лесов, ежегодно предусматривая на эти цели 
дополнительно более 200 миллионов рублей».

В крае львиную долю мероприятий по мониторингу, про-
филактике и тушению лесных пожаров выполняют именно 
арендаторы лесных участков. В регионе, где леса испытывают 
высокую рекреационную нагрузку и большая часть пожаров 
происходит по вине человека, организация мероприятий по 
охране лесов играет ключевую роль. К тому же в потенциальной 
опасности 187 населенных пунктов в 39 районах, вблизи боров.

Удерживать ситуацию под контролем поможет как раз по-
литика рационального лесопользования, когда средства, по-
лученные от реализации лесопродукции, направляются на 
охрану, защиту и воспроизводство лесов.

Говоря о лесной промышленности, участники встречи 
отметили, что своевременная модернизация производства, 
организация глубокой переработки древесины позволяют 
региону оставаться конкурентоспособным на внутреннем и 
внешнем рынках лесопродукции, а значит, несмотря на слож-
ности, есть возможность вкладывать средства в сохранение и 
приумножение лесов.

В 2015 году новые леса появились на 5,8 тысячи гектаров, 
из них 3,3 тысячи гектаров, или 57%, создано арендаторами 
лесных участков. В лесных питомниках, действующих на 
базе предприятий-арендаторов, выращено 25,4 миллиона 
сеянцев.

Соб. инф.

Все добывающие предприятия – 
прибыльные

«Алтайкрайстат» опубликовал финансовые результаты 
деятельности крупных и средних организаций Алтайского 
края за 11 месяцев 2015 года.

За январь – ноябрь положительный сальдированный резуль-
тат (прибыль минус убыток) производственных предприятий 
превысил 30 млрд руб. При этом 536 организаций получили 
прибыль, а 210 – убыток в среднем по 28 млн руб.

В сравнении с аналогичным периодом 2014 года положи-
тельное сальдо выросло ровно в два раза. Если рассматривать 
эту цифру по отраслям, то обращают на себя внимание резуль-
таты работы сельхозпредприятий, «прибыль минус убыток» 
которых суммарно вырос в 1,6 раза, обрабатывающих – в 2 
раза, торговли и бытовых услуг – в 3,2 раза. В то же время 
менее прибыльными оказались деятельность гостиниц и ре-
сторанов (сальдо 61,8%), операции с недвижимостью и аренда 
(сальдо 84,5%).

Анализ доли прибыльных предприятий по отраслям дает 
следующую картину. В сельском хозяйстве она составила 86,9%, 
в обрабатывающих производствах – 75%, в строительстве – 85%, 
в добыче полезных ископаемых -100%.

Евгений ШУМИЛОВ

НОВОСТИ

ПОЗДРАВЛЕНИЯ

СТАДИОН

КРАТКО

РАБОЧИЙ ВИЗИТ
На освоение индустриального парка «Ново-
алтайск Южный» планируется привлечь 16 
млрд рублей. Предполагается, что 20 про-
центов этой суммы составят бюджетные 
средства, а остальные вложения сделают 
резиденты, работающие на площадке. На 
сегодняшний день они уже освоили около двух 
миллиардов рублей на площади в 44 гектара. 
Еще 20 га технопарка остаются свободны для 
предприятий, в том числе малого и среднего 
бизнеса.П    

Перспективы развития 
индустриального парка 21 
января обсудили полномоч-
ный представитель прези-
дента РФ в СФО Николай 
Рогожкин и губернатор 
края Александр Карлин в 
ходе выездного совещания 
в Новоалтайске. В сопро-
вождении руководителей 
профильных управлений 
Татьяны Зелениной, Евге-
ния Дешевых и Виктора 
Мещерякова они осмотре-
ли производственные пло-
щадки оптово-распредели-
тельного центра компании 
«Мария-Ра», занимающего в 
парке более 40 тысяч ква-
дратных метров.

Из распределительного 
центра продукты питания 
и товары первой необходи-
мости получают около 800 
торговых точек, половина 
из которых расположена 
за пределами Алтайского 
края. При этом продукция 
алтайских производителей 
занимает почти половину 
товарооборота.

В РЦ все автоматизирова-
но. За распределение, при-
емку, выгрузку и фасовку то-
вара целиком и полностью 
отвечает компьютерная 
программа. Выгрузка одной 
фуры занимает считаные 
минуты. Товар хранится 
на складе не больше неде-
ли, затем автотранспортом 
развозится по магазинам.

Логистический центр 
был построен в Новоалтай-
ске в 2012 году. Работает он 
день и ночь, среднесуточный 
грузооборот составляет до 
двух тысяч тонн, единовре-
менно там может храниться 
12 тысяч тонн продукции. В 
общей сложности через РЦ 
проходит 70% предприятий, 
осуществляющих поставки 
в торговую сеть.

– Масштаб его работы, 

конечно, впечатляет: центр 
обеспечивает практически 
весь Алтайский край и 
прилегающие сибирские 
регионы, – сказал Нико-
лай Рогожкин. – Я уже не 
говорю о сотнях тысяч тонн 
произведенной на терри-
тории края продукции, 
которую распределяет в 
торговые точки РЦ, а это 
дорогого стоит. Мы должны 
удовлетворить потребности 
граждан страны, жителей 
наших регионов в условиях 

экономических санкций 
против России. Они заста-
вили нас резко активизи-
ровать работу по замеще-
нию импортных товаров, 
в том числе продукцией 
собственного производства.Е  

Оптово-распределитель-
ный центр кроме производ-
ственно-складской базы 
располагает современным 
овощехранилищем пло-
щадью более семи тысяч 
кв. метров. Оно отвечает 
самым современным тре-
бованиям, необходимым 
для хранения всех видов 
овощей – картофеля, све-
клы, лука, выращенных на 
алтайских полях компани-
ей «Русский овощ».

– Я вижу, насколько 
передовые технологии 
используются, – отметил 
Николай Рогожкин. – Это 
европейский уровень. 
Предприятие применяет 

не только импортные тех-
нологические линии, мне 
также показали и произ-
водственную линию оте-

чественного производства. 
Радует, что мы не намного 
отстали от европейцев, а 
по каким-то позициям их 
просто опережаем.

Полпред добавил, что у 
Алтайского края впереди 
большие перспективы. 
«Ваш регион полу чает 
максимально возможные 
объемы федеральной под-
держки на развитие своего 
производства, технопарков, 
развитие сельского хозяй-
ства, – сказал Николай Ро-
гожкин. – Да, хотелось бы 
больше, но этого хочется 
всем и всегда. Поверьте, 
государство уделяет осо-
бое внимание Алтайскому 
краю – житнице Сибири, 
регион не забыт и перспек-
тивы движения вперед име-
ют место быть».

Александр Карлин вы-
разил благодарность пол-
преду и его аппарату за 
поддержку региона. «По-
давляющее большинство 
исходящих из Алтайского 
края инициатив Николай 

Евгеньевич горячо поддер-
живает не только на словах, 
– сказал губернатор. – Он 
наш союзник в работе на 
площадках федеральных 
ведомств, в том числе 
Министерства промыш-
ленности и торговли, при 
поддержке которого реали-
зуется проект индустриаль-
ного парка «Новоалтайск 
Южный», Министерства 
сельского хозяйства, Ми-
нистерства экономического 
развития. Средств мы по-
лучаем в последнее время 
действительно гораздо 
больше, чем раньше. Общая 
наша задача – эффективно, 
по-хозяйски, на современ-
ном уровне эти ресурсы 
осваивать. Мы стараемся 
это делать».П  

Глава региона назвал 
индустриальный парк 
«Новоалтайск Южный» ин-
новационной площадкой, 
которая поможет тиражи-
ровать самые современные 
технологии. Так, по его мне-
нию, сельхозпредприятие 
«Русский овощ» можно на-
звать модельной площадкой 
внедрения и презентации 
передовых технологий вы-
ращивания картофеля и 
других овощных культур в 
Алтайском крае. У предприя-
тия очень большой потенци-
ал и по производству этого 
сырья, и по переработке.

Как известно, индустри-
альный парк был создан 

на условиях государствен-
но-частного партнерства. «В 
данном случае мы имеем по-
ложительный пример, когда 
корпоративный инвестор и 
государство, вкладывающее 
средства в проект, работают 
синхронно, – подчеркнул гу-
бернатор. – С этой площадки 
бюджеты муниципального 
образования и региона уже 
получают соответствующие 
доходы. Мы вкладываем, но 
одновременно получаем 
доходы. В современных ус-
ловиях бюджетных ограни-
чений это очень актуальная 
тема».

– И это только начало, 
здесь ещё ряд резидентов 
планируют развернуть 
своё производство, и оно 
будет основываться на пе-
реработке местного сырья, 
которое в Алтайском крае 
имеется, – сказал Николай 
Рогожкин. – Я уверен, что 
за логистическими пло-
щадками и технопарками 
большая перспектива.

Начальник управления 
Алтайского края по про-
мышленности и энергетике 
Виктор Мещеряков доба-
вил, что в текущем году по 
проекту запланировано 
вложить в достройку во-
дозабора для индустриаль-
ного парка 60 млн рублей 
краевых и муниципальных 
средств.

На территории парка еще 
остаются свободные участ-
ки, которые могут освоить 
представители малого и 
среднего бизнеса.

Вадим КУЛЕШОВ

Теперь здесь живёт 
самбо

Очень хочу встретиться с грузинским 
борцом Давидом Лориашвили, которому 
уступил в финале последнего чемпио-
ната мира. Надеюсь взять реванш.

Зарубежные звёзды мировой сам-
бистской элиты приехали из Грузии, 
Латвии, Белоруссии и Германии. Пожа-
луй, самым колоритным стал бронзовый 
призёр чемпионата мира Хельге Мольт 
из Берлина. После церемонии открытия 
центра самбо его коллегам пришлось 
даже вызволять немца из толпы вос-
торженных мальчишек, навалившихся 
на него сверху.

– На Алтае мы впервые, но всегда с 
большим удовольствием приезжаем 
на соревнования в Россию, для нас это 
очень почётно, – отметил главный тре-
нер сборной Германии по самбо Альберт 
Кёпплинг. – Самбо у нас существует 12 
лет, за это время появились сильные 
спортсмены, но у русских ещё многому 
предстоит научиться.

Алтайский центр самбо включает в 
себя два современных спортивных и тре-
нажерный залы, комфортные раздевал-
ки и душевые, обновленные тренерские. 
В нём будут регулярно тренироваться 
и готовиться к крупным соревновани-
ям ведущие спортсмены Алтайского 
края и соседних регионов – Республики 
Алтай и Кемеровской области. Дети из 
Барнаула также будут здесь заниматься 
на постоянной основе.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

Приступил к работе
Назначен новый руководитель Ре-

гионального управления ФСКН Рос-
сии по краю. 20 января личному соста-
ву РУФСКН по краю Олега Медведева 
представил начальник управления 
ФСКН России по Новосибирской обла-
сти генерал-майор полиции Андрей 
Долбня.

Подполковник полиции Олег Мед-
ведев отметил, что приоритетными 
направлениями его работы станет, с 
одной стороны, профилактика потре-
бления наркотиков, а с другой – усиле-
ние противодействия организованным 
формам наркопреступности.

Олег Валерьевич Медведев родился 
в 1973 году в городе Петропавловске 
Северо-Казахстанской области. Окончил 
Тюменский юридический институт 
МВД России.

С 2003 года проходит службу в орга-
нах ФСКН России. С 2013 года был за-
местителем начальника управления 
ФСКН России по Тюменской области. 
Награжден медалью ордена «За заслуги 
перед Отечеством» II степени. Женат, 
воспитывает двоих детей.

Тамара ЛОГИНОВА

25 января – День 
российского студенчества

Дорогие юноши и девушки!
День российского студенчества отмечают уже более 

двух с половиной веков. Многое изменилось с тех пор, сот-
ни памятных дат канули в Лету, а этот праздник остался! 
И не случайно. Ведь он связан с молодостью, мечтами об 
успешном будущем, верой в собственные силы и любим 
всеми «мучениками науки», бывшими и настоящими.

Каждый из нас знает, что студенческие годы – лучшие в 
жизни. Это время первых шагов на пути к самореализации, 
освоению профессии. Очень важно, чтобы вы, предста-
вители прогрессивной молодежи, ставили перед собой 
амбициозные задачи, добивались высоких результатов 
в науке, производстве, искусстве и спорте, становились 
успешными членами общества. Для этого администраци-
ей края осуществляется комплекс программ и проектов, 
направленных на поддержку, развитие творческого и про-
фессионального потенциала молодых людей. Искренне 
верю, что нынешние учащиеся вузов и ссузов в скором 
будущем станут высококлассными и востребованными 
специалистами, сделают немало научных открытий, впи-
шут свои замечательные страницы в летопись славных дел 
Алтайского края и великой России.

Доброго вам здоровья, удачи на жизненном пути, успехов 
в достижении намеченных целей! С праздником!

Дорогие друзья! Примите искренние 
поздравления с Днем студентов.

Уже больше двух с половиной веков в Татьянин день 
российские студенты отмечают свой праздник. Времена 
меняются, но годы студенчества на протяжении всей жизни 
вспоминаются как наиболее счастливые. Студенты всегда 
были наиболее активной частью молодежи. Таковы и наши, 
алтайские, «покорители науки».

Я верю, что в будущем вас ждет н емало хорошего и в даль-
нейшем вы своими знаниями и навыками, полученными во 
время учебы, сможете принести немалую пользу родному 
краю или прославить Алтай далеко за его пределами. Це-
ните свою сегодняшнюю вольницу, но постарайтесь своей 
учебой создать серьезный задел на будущее, на успешную 
и счастливую взрослую жизнь.

Дорогие друзья! Желаю вам осуществления самых дерз-
ких планов, созидательного труда на благо края, верных 
друзей, благополучия, здоровья и счастья.

Губернатор Алтайского края
А. КАРЛИН.

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания

И. ЛООР.

***

19-летний Эртине Монгуш после учёбы планирует 
работать в Тыве.

СПРАВКА
Курсант БЮИ МВД 
России Эртине Монгуш: 
«Курсантов учат в 
первую очередь ответ-
ственному отношению 
к делу. Каждый из нас 
понимает, что за слова 
и поступки нужно отве-
чать. Наша главная за-
дача – защищать людей, 
протягивать им руку 
помощи».

Среднесуточный грузооборот распределительного центра составляет до двух тысяч 
тонн продукции.
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.СИТУАЦИЯ.
Дешёвая доля
19 января в поселке Киров-
ском Топчихинского района 
состоялось собрание пайщи-
ков земельных долей, пере-
данных ими в пользование 
ОАО «Раздольное». Собирались 
по инициативе руководства 
предприятия, чтобы изме-
нить условия расчета за зем-
лю, заменив натуральную 
оплату несоразмерно мень-
шей денежной. Поскольку 
гендиректор предприятия 
Валерий Янцен управляет 
значительной частью долей, 
а значит, голосов, то прошло 
его предложение. Остальные 
пайщики недовольны, но всё 
сделано по закону.П

Накануне собрания в редакцию 
поступило письмо, подписанное 
50 владельцами земельных долей, 
переданных в пользование акцио-
нерному обществу «Раздольное». В 
письме от имени жителей поселков 
Кировского, Садового, Топольного 
и села Зимино-2 Топчихинского 
района рассказывается, что в да-
лекие 1990 годы около 300 человек 
передали свои доли, на каждую из 
которых приходится по 12,8 га, в 
«Раздольное». Первые годы за свою 
землю пайщики получали от хо-
зяйства по 2 тонны зерна. Позже 
натуроплата по настоянию главного 
акционера предприятия «Алейск-
зернопродукт» (владеет 89% акций 
«Раздольного») была сокращена до 
1 тонны кормосмеси, полтонны 
зерноотходов и 50 кг муки. При 
этом налог на землю за пайщиков 
платило «Раздольное», а со второ-
го полугодия 2009 года пайщики 
стали платить его самостоятельно. 
В возмещение затрат хозяйство до-
бавило еще полтонны кормосмеси. 
В 2011 году «Раздольное» подписало 
с пайщиками договор аренды их 
земельных участков сроком на 10 
лет, зафиксировав в нем действу-
ющие на то время условия натур-
оплаты. И вот недавно Валерий 
Янцен объявил, что со следующе-
го года «Раздольное» предлагает 
платить за пай по 5200 рублей в 
год. Естественно, это вызвало бур-
ное несогласие владельцев земли. 
В письме они называют пересмотр 
условий оплаты спланированным 
рейдерским захватом своих земель-
ных паев и просят власти им помочь.«З    ?»

К письму прилагалась копия до-
говора аренды земельного участка, 
где в пункте 4 сказано, что размер 
арендной платы может пересма-
триваться по соглашению сторон 
не чаще раза в год.

В селе нас с фотокором встретили 
обеспокоенные владельцы паев, в 

основном пенсионеры, бывшие ра-
ботники акционерного общества, 
провели в зал, где планировалось 
собрание. Вскоре оно и началось. 
После решения процедурных во-
просов перешли к главному – из-
менению условий арендной платы. 
Слово взял Валерий Андреевич. Он 
сообщил, что с 2016 года предлага-
ется за долю выплачивать по пять 
тысяч, и начал объяснять, откуда 
взялась эта цифра:

– С 2012 года хозяйство получает 
убытки от реализации зерновых. 
Сегодня все компоненты, применя-
емые для выращивания зерна, растут в 
цене: дорожают запчасти, гербициды, 
фунгициды. Мы выживаем только за 
счет животноводства, имея прибыль 
от продажи молока. Поэтому, проана-
лизировав ситуацию, собственники 
предприятия в лице «Алейскзерно-
продукта» потребовали, чтобы мы 
уменьшили арендную плату.

– Раз такие убытки, то, может 
быть, совсем не сеять? – предложил 
кто-то из зала.

– Может быть, – согласился Ян-
цен. – Из 3 тысяч гектаров, которые 
хозяйство арендует у населения, 700-
800 низкопродуктивные. Но мы от 
них не отказываемся. В то же время 
в этом году мы отказались от земель 
фонда перераспределения, которые 
у нас никогда не дают урожая. Кто ее 
возьмет, не знаю, может, фермеры. 
Сегодня невостребованной земли 
в районе достаточно.

– Зачем же вы нас приглашали 
в хозяйство, уговаривали? – задал 
вопрос другой владелец пая. – Вы бы 
говорили, мол, идите к фермерам со 
своей землей.

– До 2012 года растениеводство 

давало прибыли, – ответил генди-
ректор. – Урожайность была по 16-17 
центнеров с гектара. Да, я агитиро-
вал, но насильно ни у кого землю не 
забирал. Я же нож к горлу никому 
не подставлял! Фермеры тоже зем-
лю у вас просили, а ваше дело было 
выбрать, куда сдать свои паи.

Слово попросила бывшая работни-
ца предприятия Татьяна Васильевна 
Пищурина:

– В свое время мы поддались 
уговорам «Алейскзернопродукта», 
продали им свои акции по 10 копеек. 
Сейчас то же повторяется с землей. 
Это было спланировано, чтобы за-
хватить у нас землю? Что мы можем 
купить на предлагаемые за аренду 
5 тысяч? Тем более с них придется 
заплатить налог на землю 902 ру-
бля и подоходный налог 676 рублей. 
Нам остается 3,5 тыс. рублей. Мы 
проработали в совхозе по 40 лет и 
остались ни с чем.

Ее мысль подхватила Раиса Мак-
симовна Хохрякова:

– Когда мы отдавали акции и 
землю, мы вам верили и думали, 
что доживем до самой гробовой 
доски под вашим крылышком. А 
теперь сколько я корма куплю на 
3,5 тыс. рублей? А раньше могла и 
цыплят, и поросенка выкормить. 
Это посчитали в «Алейскзернопро-
дукте»? С их капиталами можно 
жить, а с нашей пенсией нельзя. 
К вам идти за похлебкой? Почему, 
когда дела шли у хозяйства хоро-
шо, «Алейскзернопродукт» нам не 
добавлял плату за паи, а как стало 
плохо, то начал убавлять?

Пришел черед отвечать на упреки 
селян главному акционеру хозяйства. 
Его представляла Екатерина Кашка-
рова, заместитель гендиректора по 
юридической работе «Алейскзерно-
продукта».

Она отметила, что «Алейскзерно-

продукт» вовсе не разжирел. Когда 
приобретали акции «Раздольного», 
была одна ситуация, теперь другая. 
Затраты увеличились на треть, а цену 
продукции на столько поднять не 
удается из-за падения покупательной 
способности. А позже Валерий Янцен 
добавил, что «Алейскзернопродукт» 
простаивал все новогодние праздни-
ки, чего раньше не случалось.

Кашкарова сообщила, что постав-
ляемого «Раздольным» зерна хватает 
для работы «Алейскзернопродукта» 
всего на 2,5 суток работы. Видимо, 
имея в виду, что не сильно-то вы нам 
нужны. В то же время долги «Раздоль-
ного» перед «Алейскзернопродуктом», 
по информации Валерия Янцена, 
составляют 46 млн рублей.

Свое мнение высказал и при-
сутствующий на собрании пер-
вый заместитель главы районной 
администрации Сергей Мышелов. 
Он напомнил, что ситуация в сель-
ском хозяйстве района тревожная. 
Из 18 существующих раньше сель-

хозпредприятий осталось только 
три, стоящих на ногах, среди кото-
рых «Раздольное».

– Благодаря руководству вашего 
хозяйства 287 работников сейчас 
имеют зарплату, зимой расчища-
ются в Кировском и соседних селах 
дороги. Но может случиться и такое, 
что собственники «Алейскзернопро-
дукта» посмотрят еще год-два на свой 
приносящий убытки актив и начнут 
процедуру банкротства «Раздольно-
го», – предположил Сергей Мышелов.Д  

«Раздольное» вовсе не убыточное, 
а даже прибыльное предприятие. По 
итогам 2015 года прибыль от реали-
зации продукции составила 11,8 млн 
рублей, а с учетом государственной 
поддержки и за минусом налогов 
чистая прибыль – 16,5 млн рублей. 
Впрочем, докладывая об убытках в 
реализации зерна, Валерий Андре-
евич не скрывал ни прибыльности 
животноводческой продукции, ни 
того, что распоряжается третьей ча-
стью земельных долей. Всё честно. Но 
он промолчал, а никто не спросил, 
почему результаты использования 
паевой земли нужно оценивать толь-
ко по зерну? Ведь половина паев за-
нята под кормовые культуры. А их 
выращивание благодаря доходам 
от молока можно также считать 
прибыльным. Да и вообще удиви-
тельно, как зерновые могут прино-
сить убытки, если работающие по 
соседству фермеры только на них и 
специализируются?

– Не сказать, чтобы у нас были 
горы золотые, но живем потихоньку 
за счет грамотного севооборота и 
использования недорогой отече-
ственной техники, – признается 
местный фермер Евгений Данил-
кин.

Еще несколько лет назад Данил-
кин судился с «Раздольным» по пово-
ду земли. Тогда юристы предприятия 
сумели разделить ее так, что фермеру 
достались поля похуже. Но время про-
шлое, он про обиды забыл. И более 
того, говорит, что понимает позицию 
Валерия Андреевича, которую он 
занял в отношении пайщиков:

– Затраты на обработку полей 
растут, топливо дорожает, поэтому 
Янцену хочется сократить затраты.

У самого Данилкина «кормится» 
16 пайщиков, которым он за землю 
выдает по 2 тонны зерна. И он рад 
бы сократить арендную плату, да не 
может: половина пайщиков – род-
ственники, половина – его рабочие.

На вопрос, готов ли взять еще паи, 
фермер отвечает отказом:

– С пайщиками одни проблемы. 
Придет пожилой человек, начнет 
условия выдвигать: то привези ему 
в определенный день и час, то кор-
мосмесь не нравится.

Не уверен Данилкин, что и его 
коллеги-фермеры возьмут себе пай-
щиков «Раздольного». Гораздо выгод-
нее купить землю, чем арендовать.

Какой сегодня выход у тех пайщи-
ков «Раздольного», которые не согла-
сятся с новыми условиями аренды? 
По закону они вправе выделить в на-
туре из общедолевой собственности 
земельный участок в счет принадле-
жащей им доли. В помощь в этом деле 
в «Раздольном» имеется специально 
на то уполномоченный человек.

Теоретически всё просто, но на 
практике, чтобы из разрозненных 
участков сформировать интересный 
для продажи или сдачи в аренду 
единый земельный массив, нужно 
сильно постараться.

– Для этого потребуется нанять 
специалиста по земельным спорам, 
– советует юрист Сергей Тимченко. Но 
такие услуги стоят порядка десяти и 
более тысяч. Самый простой способ – 
продать паи «Алейскзернопродукту». 
Собственник предприятия Алла Ста-
ровойтова, в принципе, не против их 
купить, но пока не называет цену. А 
цена может быть предельно низкой, по-
скольку других покупателей не видно.

Ну а тем, кто не разорвет договор 
аренды с «Раздольным», остается 
только надеяться на хороший урожай 
зерновых в 2016 году. В этом случае, 
как пообещал Валерий Андреевич, 
«Алейскзернопродукт» может вновь 
вернуть натуральную оплату за арен-
дованную землю.

Евгений ШУМИЛОВ, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ

 (фото)
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Информационное сообщение ИП Греб В.Ф.
Организатор торгов (далее ОТ) – Пупков Сергей Владимирович, ИНН 

222400653292, СНИЛС 032012011653, 656002, г. Барнаул, ул. Воровско-
го, 140, а/я 130, gsoft2003@rambler.ru, (3852) 616-414, член Ассоциации 
СМСОАУ, ОГРН 1025402478980, ИНН 5406240676, г. Омск, ул. 5 Армии, 
4, оф. 1, сообщает:

Торги в форме открытого аукциона с открытой подачей предло-
жения о цене имущества ИП Греб Виктор Федорович, ОГРНИП 
305228901100240, ИНН 226500022273, СНИЛС 05045265832 (659700, Ал-
тайский край, Поспелихинский район, с. Поспелиха, ул. Вокзальная, 1) 
в конкурсном производстве по решению Арбитражного суда Алтайско-
го края от 29.04.2015 г. Дело № А03-18825/2014, в соответствии с публи-
кацией № 54030282950, опубликованной 21.11.2015 г. в газете «Коммер-
сантъ», № 215 на стр. 81, признаны несостоявшимися по лотам № 1-3.

Проводит на электрон ной торговой площадке (далее ЭТП) ООО «Аук-
ционы Сибири» http://ausib.ru повторные торги в форме открыто-
го аукциона с открытой подачей предложения о цене имущества Ин-
дивидуального предпринимателя Греб Виктор Федорович, ОГРНИП 
305228901100240, ИНН 226500022273, СНИЛС 05045265832 (659700, Ал-
тайский край, Поспелихинский район, с. Поспелиха, ул. Вокзальная, 1), 
в конкурсном производстве по решению Арбитражного суда Алтайско-
го края от 29.04.2015 г. Дело № А03-18825/2014.

Лот № 1. Спецтехника, HITACHI ZW 310 погрузчик фронтальный, 
предприятие-изготовитель HITACHI CONSTRUCTION MACHINERY 
CO.LTD, сертификат соответствия РОСС JP.MP03.В05161 12.12.2006, вы-
дан СЦ «Тест-СДМ», 2007 г.в., заводской номер RYU4HA00C00008141, 
двигатель № 458.990-00-108935, цвет оранжевый, вид двигателя ко-
лесный, государственный регистрационный знак 42 КУ 7451, ПСМ ТС 
021763 от 28.09.2007 г. Начальная цена без НДС – 2 373 300 руб. Лот № 
2. Спецтехника, HITACHI ZW 250 погрузчик фронтальный, предприя-
тие-изготовитель HITACHI CONSTRUCTION MACHINERY CO.LTD, серти-
фикат соответствия РОСС JP.MP03.В04668 31.01.2006, выдан СЦ «Тест-
СДМ», 2006 г.в., заводской номер RYU4GC00C00005142, двигатель № 
6НК1-515051, цвет оранжевый, вид двигателя колесный, государствен-
ный регистрационный знак 22 АУ 2001, ПСМ ТА 232634 от 11.09.2006 г. 
Начальная цена без НДС – 2 097 900 руб. Лот № 3. Спецтехника, погруз-
чик Foton FL956F, предприятие-изготовитель Foton Lovol International 
Heavy Industry Co.LTD, РОСС CNAE89A01032 31.07.2008, выдан ООО «Но-
восибирский центр сертификации продукции», 2008 г.в., заводской 
номер машины CLW009LFG8SO1174N, двигатель № 1508E100297, цвет 
желтый, вид двигателя колесный, государственный регистрационный 
знак 22 АУ 2023, ПСМ ТА 2090284 от 8.08.2008 г. Начальная цена без НДС 
– 792 000 руб.

Задаток в размере 10% от начальной цены лота перечисляется до 11.00 
ч. (здесь и далее время московское) 1.03.2016 г. на счет ИП Греб В.Ф., № 
40802810500002538886 в ООО «Сибсоцбанк» г. Барнаул, БИК 040173745, 
к/с 30101810800000000745, после заключения договора о задатке. Датой 
внесения задатка считается дата его зачисления на расчетный счет ИП 
Греб В.Ф. Шаг аукциона – 5% от начальной цены.

Заявки подаются с 8.00 ч. 25.01.2016 г. по 11.00 ч. 1.03.2016 г. (включи-
тельно), предложения о цене – 9.03.2016 г. с 8.00 ч. посредством элек-
тронного документооборота на ЭТП http://www.ausib.ru. Для участия в 
торгах необходимо: оплатить по реквизитам должника задаток и пре-
доставить заявку с приложением документов на участие в торгах, со-
держащую сведения: обязательство участника соблюдать требования, 
указанные в сообщении о проведении торгов, наименование, органи-
зационно-правовую форму, место нахождения, почтовый адрес, копии 
документов, подтверждающие полномочия (для юридического лица), 
Ф.И.О., паспортные данные, место жительства (для физического лица), 
номер телефона, адрес электронной почты, ИНН, сведения о наличии, 
отсутствии, характере заинтересованности заявителя по отношению к 
должнику, кредиторам, управляющему, об участии в капитале заяви-
теля управляющего, СРО, членом или руководителем которой являет-
ся управляющий. Приложение к заявке: действительная на день пред-
ставления заявки выписка из ЕГРЮЛ или ЕГРИП или засвидетельство-
ванная в нотариальном порядке копия такой выписки, действительная 
на день представления заявки на участие в торгах (для ИП и юриди-
ческого лица), копии документов, удостоверяющих личность, заверен-
ные надлежащим образом (для физического лица), копия свидетель-
ства о присвоении ИНН, заверенная надлежащим образом (для физи-
ческого лица), надлежащим образом заверенный перевод на русский 
язык документов о государственной регистрации юридического лица 
или государственной регистрации физического лица в качестве ИП в 
соответствии с законодательством соотв. государства (для иностранно-
го лица), решение об одобрении или о совершении крупной сделки в 
соответствии с законодательством РФ и (или) учредительными доку-
ментами юр. лица, в соответствии с Семейным кодексом РФ; докумен-
ты, подтверждающие полномочия руководителя (для юридического 
лица) или представителя (для физического лица и юридического лица). 
Заявка и указанные документы подаются в форме электронного сооб-
щения, подписанные электронной цифровой подписью.

Победитель торгов – участник торгов, предложивший наибольшую 
цену.

Итоги торгов 9.03.2016 г. в 11.00 на ЭТП. Срок заключения договора 
купли-продажи имущества не позднее 5 дней с даты проведения тор-
гов. Срок оплаты по договору купли-продажи не позднее 30 дней с даты 
его заключения на счет, указанный в договоре купли-продажи.

Ознакомление с документацией, характеристиками имущества осу-
ществляются в течение срока приема заявок по адресу ОТ в рабочие 
дни с 10.00 до 13.00 по местному времени по предварительной записи 
по телефону ОТ.

Объявление
об отборе аудиторской организации для заключения договора на ока-

зание услуг по аудиту бухгалтерской (финансовой) отчетности ОАО «Ал-
тайский приборостроительный завод «Ротор» за 2016 год.

1. Заказчик – ОАО «Алтайский приборостроительный завод «Ротор» 
(ОАО АПЗ «Ротор»).

Место нахождения: Алтайский край, г. Барнаул.
Почтовый адрес: 656906, г. Барнаул.
Адрес электронной почты: E-mail: apzrotor@apzrotor.ru.
Номер контактного телефона: (3852) 579-408.
Контактное лицо – Горьковая Ольга Серафимовна.
2. Предмет договора: «Оказание услуг по проведению обязательного 

ежегодного аудита бухгалтерской (финансовой) отчётности открытого 
акционерного общества «Алтайский приборостроительный завод «Ро-
тор» за 2016 год.

3. Место оказания услуг: Алтайский край, г. Барнаул, ОАО АПЗ «Ротор».
4. Максимальная цена договора 400 000 (четыреста тысяч) рублей, 

включая НДС.
5. Сроки (периоды) оказания услуг:
выполняются в два этапа:
1-й этап: с 17 августа по 15 сентября 2016 года.
2-й этап: с 21 марта по 20 апреля 2017 года.
6. Приём заявок осуществляется по адресу: г. Барнаул, ОАО АПЗ «Ро-

тор» в рабочие дни: понедельник – пятница с 8.00 до 16.00 часов.
Дата начала приема заявок на участие в отборе: с 3 марта 2016 г.
Дата окончания срока приема заявок на участие в отборе: 1 апре-

ля 2016 г. до 10 часов.
Заявки подаются в письменной форме в запечатанном конверте с по-

меткой «Отбор аудитора».
Контактное лицо по приёму заявок – Чепрасов Игорь Анатольевич, 

тел. (3852) 57-94-00 (доб. 21-62).
Вскрытие конвертов с заявками на участие в отборе, рассмотре-

ние заявок на участие в отборе и подведение итогов отбора:
Место, дата и время вскрытия конвертов на участие в отборе: 1 апре-

ля 2016 г. в 10 часов 30 минут (время местное), по адресу: г. Барнаул, ОАО 
АПЗ «Ротор».

Место и дата рассмотрения заявок на участие в отборе и подведения 
итогов отбора: 1 апреля 2016 г. по адресу: г. Барнаул, ОАО АПЗ «Ротор».

Договор на оказание аудиторских услуг с победителем отбора бу-
дет заключен после утверждения победителя отбора аудитором Об-
щества решением годового общего собрания акционеров ОАО АПЗ 
«Ротор».

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка

Кадастровым инженером Хмелевой Юлией Максимовной, 658080, 
Алтайский край, г. Новоалтайск, ул. 40 лет ВЛКСМ, д. 11, кв. 1, тел. 
8 (385-32) 43-0-32, 8-913-241-8696, е-mail: Нmеlеvа.87@mail.гu, в отно-
шении земельного участка, расположенного: Алтайский край, Тро-
ицкий район, примерно в 2 км по направлению на юг от ориен-
тира: с. Новоеловка Троицкого района Алтайского края, располо-
женного за пределами участка, выполняются работы по подготов-
ке проекта межевания для выдела земельного участка в счет долей 
в праве общей собственности на земельный участок с кадастровым 
номером 22:51:000000:68, расположенный: Алтайский край, Тро-
ицкий район, земли ТОО «Сибирь». Заказчиком кадастровых работ 
является Буханова Татьяна Петровна, 659840, АК, Троицкий район, 
с. Троицкое, ул. Первомайская, 93, тел. 8-913-227-8894. С проектом 
межевания земельного участка можно ознакомиться в течение три-
дцати дней со дня опубликования данного изве щения по адресу: АК, 
г. Новоалтайск, ул. Гагарина, 13. Возражения относительно размера 
и местоположения границ выделяемого земельного участка направ-
лять в течение тридцати дней со дня опубликования данного изве-
щения по адресу кадастрового инженера и органа кадастрового уче-
та по месту расположения данного земельного участка.

  Куплю б/у ГБЦ А-01 – 4000 руб., А-41 – 8500 руб. Тел. 8-903-611-6222.

– Часто бывает, что середина 
дома перегревается, а в кварти-
рах, расположенных по краям, 
холодно. Это как раз говорит 
об отсутствии теплового ба-
ланса внутри здания. Чтобы 
его добиться, необходимо про-
извести регулировку внутри-
домовой системы отопления. 
Исходя из структурных особен-
ностей здания рассчитывается 
объем теплоэнергии, который 
необходим для отопления это-
го дома, превышение параме-
тров нецелесообразно. Регули-
ровкой должна заняться ваша 
управляющая компания.

– Меня зовут Каширина 
Алеся Николаевна, прожи-
ваю на улице 42-й Красно-
знаменной бригады, 29, дом 
на четырех хозяев. У нас и 
у соседей очень сильный 
шум в трубах отопления, 
ночью из-за этого заснуть 
невозможно.

– Вам нужно обратиться в 
управляющую компанию. Ско-
рее всего, шум в трубах произво-
дит регулировочное устройство, 
которое устанавливают на вну-
тридомовую систему отопления. 
Устранить шум вполне возмож-
но – персонал компании знает, 
что нужно сделать.

– Вас беспокоят из Зарин-
ска с улицы Железнодорож-

ной, 50. У нас частный дом на 
трех хозяев. Мы хотим, чтобы 
нас подключили к централь-
ному отоплению. Пять лет об-
ращаемся во все инстанции, а 
нам отказывают. Может быть, 
вы посодействуете?

– Вам, наверное, уже объяс-
няли в администрации города, 
что нет технической возмож-
ности по причине отсутствия 
свободной мощности тепло-
источника и пропускной спо-
собности тепловой сети. Чтобы 
выполнить вашу просьбу, нуж-
но сначала реконструировать 
котельную и тепловую сеть.

На «прямые линии» по про-
блемам подключения к цен-
тральному отоплению звонят 
из Заринска довольно часто. 
Тариф на тепловую энергию в 
этом городе довольно низкий, 
поскольку город отапливается 
вторичным теплом, поступа-
ющим с «Алтай-кокса». Это де-
шевле, чем запасаться углем и 
дровами.

– Вам звонит Светлана 
Юршина из райцентра Це-
линного района, наш дом 
раньше был перестроен в 
жилой из детского сада. У 
нас четыре квартиры под-
соединено к центральному 
отоплению, остальные ре-
шили его отрезать и отапли-
ваются печками в течение 
11 лет. В моей квартире тоже 

печное отопление, недавно 
к нам пришли из ресурсо-
снабжающей организации 
и потребовали, чтобы мы 
платили за то, что к нашим 
квартирам подходят стояки 
с центральным отоплением. 
Как нам поступить?

– Когда вы отказывались 
от централизованного ото-

пления, то уведомили об 
этом ресурсоснабжающую 
организацию. Договор на по-
ставку услуг вы с ней после 
этого расторгли, а значит, у 
организации нет никакого 
основания брать с вас плату.

– Вас беспокоит Татья-
на Трунова из села Новое-
горьевского Егорьевского 

района по поводу начисле-
ния платы за тепло. У нас в 
доме установлен тепловой 
счетчик, но, несмотря на 
это, каждый месяц плата за 
отопление увеличивается 
на 1500 рублей. В декабре в 
квитанции обозначена сум-
ма 4,5 тысячи рублей, и это 
за 40 квадратных метров.

– Это по прибору учета 
столько насчитали?

– Нет, показания с него 
никто никогда не снимал. 
Его установили нам 4 года 
назад по федеральной про-
грамме, а документы на него 
не передали.

– Вы в администрацию рай-
она обращались за помощью?

– Там сказали, что они не 
уполномочены решать та-
кие проблемы и нам нужно 
самим разбираться с ресур-
совиками.

– Хорошо, мы постараемся 
помочь.О   - 

Хотя разговор специалиста 
с обратившимися напоминает 
диалог врача с больным, у ко-
торого первый выясняет все 
симптомы заболевания, чтобы 
назначить правильное лечение, 
разрешить каждую конкрет-
ную проблемную ситуацию 

сразу нельзя. Все обращения 
будут рассматривать совмест-
но со специалистами местных 
муниципалитетов, выяснив 
детали дела, и только после 
этого дадут письменный от-
вет каждому из позвонивших.

Зачастую собственники 
жилья не знают, кому жало-
ваться, и обращаются сразу 
в краевые органы власти. А, 
по сути, алгоритм действия 
собственников жилья, не-
довольных качеством услуг, 
оказываемых ресурсовика-
ми или УК, один. Нужно 
обращаться за помощью в 
местную администрацию, 
которая и создана для того, 
ч т обы решат ь воп рос ы 
местного значения. Соглас-
но ФЗ-131 органы местного 
самоуправления несут ответ-
ственность за организацию 
предоставления населению 
услуг электро-, тепло-, газо-, 
водоснабжения и водоотведе-
ния, снабжения населения то-
пливом. В случае бездействия 
на местах нужно обращаться 
в администрацию края. Если 
местные власти не отреагиро-
вали на претензии к работе 
УК, следует обратиться в Го-
сударственную инспекцию 
Алтайского края.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 

Сергей БАШЛЫЧЕВ 
(фото)

.ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ.
Главней всего погода в доме

Валерий Янцен пообещал 
продавать пайщикам корма по той 

же цене, что и работникам хозяйства. Рядовые владельцы паев при голосовании «против» оказались в меньшинстве.

(Начало на 1 стр.)

Жизнь не в радость, когда в квартире холодно.
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Открытие лыжной 
базы в Тогуле стало 
настоящим подарком 
всем жителям района 
к Новому году. Она рас-
положена в живопис-
ном местечке в районе 
возвышенности Бело-
глинка.

Когда в Тогульском районе 
было принято решение по-
строить спортивный объект, 
власти обратились к местным 
предприятиям и организаци-
ям за помощью. Откликнулись 
многие.

Строительство лыжной 
базы началось в 2014 году на 
грант губернатора по направ-
лению «Частное спортивное 
сооружение» в размере 250 
тыс. рублей (грантопол у-
чатель – руководитель КФХ 
Алексей Десятков). Большую 
помощь оказали предприни-
матели Ирина Ральникова, 
Владимир Чернядьев, семья 
Сальниковых, семья Одровых, 
генеральный директор хозяй-
ства «Труд» Евгений Дерябин, 
директор Тогульского филиала 
компании «Алтайлес» Сергей 
Ошкин и другие. Общая сто-
имость объекта порядка 800 
тыс. рублей.

«М , !»
Наталья Одрова – одна из тех, 

кто болел душой за это дело, по-
делилась с «АП»:

– Мы уже не молоды и бу-
дем доживать свой век в нашем 
селе. Поэтому делаем все воз-
можное, чтобы Тогул развивал-
ся. У нас в районе есть некое 
братство предпринимателей, 
мы очень дружны. А объеди-

нив усилия, можно многого 
добиться.

У супругов Одровых свое фер-
мерское хозяйство и пимокат-
ный цех. Забот хоть отбавляй.

Но Наталья Михайловна ко 
всему прочему вот уже несколь-
ко лет является руководителем 
местного благотворительного 
фонда «Возрождение», на счету 
которого немало добрых дел. 
Эта некоммерческая организа-

ция в районе создана для помо-
щи развитию детского спорта 
на селе, занятости молодежи, 
для поддержки культуры и 
местных талантов и др.

Являясь человеком глубо-
ко неравнодушным, работая 
в управлении экономики рай-
она, Наталья Одрова помогла не 
только составить бизнес-план 
для получения гранта на стро-
ительство лыжной базы, но и 

взяла на себя обязанности глав-
ного прораба этой стройки.

Так получилось, что деньги 
пришли в конце октября 2014 
года, когда лежал снег и креп-
чал мороз. Одрова собрала бри-
гаду строителей – мастеровых 
и работящих. «Ребята, милень-
кие, осилим?» – «Михайловна, 
осилим!»

Здание лыжной базы было 
построено в кратчайшие сроки 
– за три месяца. И потому про-
шлой зимой уже проводились 
спортивные мероприятия, в 
которых принимали участие 
не только жители Тогульского, 
но и соседних районов. Желаю-
щих покататься на лыжах было 
очень много. Но тогда объект 
не был в достаточной степени 
оснащен необходимым спор-
тивным оборудованием, не 
было освещения, помещение 
не отапливалось…Е    

Сегодня в уютном отаплива-
емом помещении есть раздевал-
ки, мягкая мебель, кухонный 
уголок... В темное время суток 
на лыжне зажигаются фонари. 
Изюминка базы – огромная гор-
ка, на которой с удовольствием 
катаются и дети, и взрослые. В 
пункте проката – лыжи и наду-
вные «бублики».

– Проект оказался общим де-
лом для всего района, каждый 
внес свою лепту, – комментиру-
ет заместитель главы админи-
страции Тогульского района 
Алла Чернядьева. – Лыжную 
базу мы создавали для того, 
чтобы как можно больше лю-
дей приобщалось к здоровому 
образу жизни, а также хотелось 

детей и подростков отвлечь от 
компьютеров.

Во время новогодних кани-
кул объект не пустовал. Еже-
дневно сюда приходили целы-
ми семьями, чтобы активно 
отдохнуть на свежем воздухе. 
Кроме того, прошли массовые 
старты тогульчан и гостей из 
соседнего Целинного района, 
игры на открытом воздухе «Нам 
праздник веселый зима принес-
ла» и «Рождественские гонки».

В последнее время в Тогуль-
ском районе уделяется большое 
внимание спорту. В прошлом 
году была произведена масштаб-
ная реконструкция центрально-
го стадиона в рамках гранта по 
федеральной целевой программе 
«Устойчивое развитие сельских 
территорий» с привлечением 
средств федерального, краево-
го, местного бюджетов, а также 
спонсорской помощи местных 
предприятий, предпринимате-
лей и депутатов АКЗС.

Еще один объект – спор-
тивная площадка – появится 
весной в селе Колонково. Уча-
щиеся Колонковской основной 
общеобразовательной школы 
подготовили проект, который 
выиграл грант губернатора 
края на поддержку местных 
инициатив по направлению 
«Спортивное село».

Благодаря инициативе мест-
ных жителей и спонсорской по-
мощи предприятия ОАО «Труд» 
в селе Старый Тогул, на радость 
всем, работает каток. А в селе 
Антипино появилась хоккейная 
коробка – она была построена 
на средства антипинцев, пред-
принимателей, коллективных 
хозяйств.

Ольга РОДИОНОВА, 
Екатерина ЗВОНЦОВА (фото)

МОЗАИКА
СОБЫТИЕ

Главный редактор: Г.Г. РООР
Шеф-редактор: О.Г. КУПЧИНСКИЙ
Редакционная коллегия: О.В. АНТОНОВ (зам. шеф-редактора), Е.Н. ЖУКОВА (ответственный секретарь), Е.Д. НАЛИМОВ (фотокорреспондент), Н.В. ТЕПЛЯКОВА (редактор отдела информации),Е.А. ШУМИЛОВ (редактор отдела экономики).

Адрес редакции и издателя: 656049, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Короленко, 105. Сайт: ap22.ru. E-mail: mail@ap.altai.ru Тел.: 35-46-85 - приемная; 63-34-78, 63-44-30 (факс) - отдел рекламы (reklama@ap.altai.ru);63-37-17 - отдел распространения; 
63-34-67 - отдел новостей.
Наш расчетный счет: Алтайское отделение № 8644 ПАО Сбербанк,р/с 40602810502000000013,к/с 30101810200000000604, БИК 040173604, ИНН 2225003653,КПП 222501001

Газета выходит во вторник, среду, четверг, пятницу, субботу. Сдано в печать - в 15.00. Выход по графику - 17.30. Фактическое время выхода – 18.00. Общий тираж - 31 779 экз.Индекс 50300. Тираж - 30 771 экз. Индекс 50303 (с официальными документами). Тираж - 1 008 экз. Заказ № 7090 Цена свободная.Учредители: Администрация Алтайского края, Алтайское 
краевое Законодательное Собрание и краевое государственное 

унитарное предприятие газета «Алтайская правда».
Отпечатано в ОАО «Издательско-полиграфическое предприятие «Алтай», 656043, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Короленко, 105. Газета зарегистрирована Управлением Федеральной службы по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций по Алтайскому краю и Республике Алтай. Свидетельство о регистрации СМИ ПИ № ТУ 22-00487 от 09 апреля 2014 г.

КАМЕНЬНАОБИ - Н.Н.Исаева - (8-385-84) 22-3-75
РУБЦОВСК  -  Л.В.Маковецкая -  8-923-651-7691 
КЫТМАНОВО  - О.А.Родионова - (8-385-90) 22-4-27
СЛАВГОРОД  - М.Д.Алексенко - (8-385-68) 5-28-45 

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

АП ИНФО

Легкий морозец, азарт... Здорово!

Все быстрее мелькают лыжи, цель все ближе...

С горки – на «бубликах»!

В здании лыжной базы уютно и тепло.

ОВЕН. Лучше рассчитывать в ос-
новном на себя и не говорить лишне-
го. Для укрепления здоровья полезно 
чаще бывать на воздухе. Избавьтесь от 
лишнего в доме.

ТЕЛЕЦ. В суматохе не пропустите 
интересных людей, которые не склон-
ны афишировать себя. В отношени-
ях стремитесь прощать друг другу 
ошибки. Избегайте излишней довер-
чивости на работе и в обращении с 
начальством.

БЛИЗНЕЦЫ. Стоит задуматься о 
будущем, но для серьезных решений 
время пока не подходящее. Удачный 
момент для работы с детьми и моло-
дежью, укрепления в себе позитива. 
Позже это вам сильно поможет.

РАК. Вы много трудитесь, но ре-
зультат пока откладывается. Потер-
пите еще недельку. По возможности 
ограничьте общение, дайте себе фи-
зическую нагрузку, пейте витамины. 
Именно так вы сбросите нервное на-
пряжение.

ЛЕВ. Теперь можно немного рассла-
биться, но не очень лениться. Вы не в 
силах сейчас быстро бежать вперед, все 
же нужно видеть то, ради чего стоит 
стараться - это благополучие ваше и 
вашей семьи.

ДЕВА. Хочется все поменять, но за-
кончили ли вы старые дела? Их нужно 
довести до завершения. Постарайтесь 
отбросить критический настрой и боль-
ше доверять близким. Они ценят вас, 
но их смущает ваш острый язык.

ВЕСЫ. Сейчас вам трудно пробить-
ся сквозь попятное движение планет. 
Зато есть возможность позаботиться 

о себе, вашей помощи ждут пожилые 
родственники. В общем, займитесь здо-
ровьем своим и близких. У некоторых 
возникнет необходимость решения 
жилищных проблем.

СКОРПИОН. Рабочие перегрузки 
дают о себе знать, иммунитет падает, 
надо срочно себя поддержать. Помо-
гут хороший сон, отказ от несрочных 
дел, уход от общения с неприятными 
людьми.

СТРЕЛЕЦ. Философское отношение 
к жизни поможет преодолеть затрудне-
ния. В конце этой недели вы найдете 
выход из сложной ситуации, а дальше 
все пойдет по нужному руслу.

КОЗЕРОГ. Вам трудно найти баланс 
между домом и работой, но работа для 
вас всегда важнее. Она дает финансовую 
стабильность и чувство независимо-
сти. В эти дни обратите внимание на 
новых людей, которые могут появиться 
в поле зрения, но не спешите всецело 
им доверять.

ВОДОЛЕЙ. Не жалейте отсечь кон-
такты, что только напрягают, не давая 
ничего взамен. Сейчас вы можете почув-
ствовать давление – либо через близкого 
человека, либо от обстоятельств. На 
фоне эмоциональных проблем может 
одолеть бессонница. Запаситесь тер-
пением и уйдите в работу.

РЫБЫ. В творчестве вы можете дать 
фору другим, а вот в плане энергетики 
это не лучшее время. Обратите вни-
мание на здоровье: может, придется 
даже на него потратиться. Старайтесь 
уходить от толпы, это может расшатать 
ваши нервы.

Тамара СТРЕЛЬЦОВА

Переждали снегопад 
в одном убежище

«Алтайская правда» рассказывала о дружбе тигра 
и козла в Приморском сафари-парке в номере за 18 
декабря 2015 года – «Амур не съест Тимура». Чита-
тели нашей газеты спрашивают, как у друзей дела? 
Не ошиблась ли «Алтайка»?

Мы сошлёмся на авторитетный источник – РИА «Новости».
«Подружившиеся козел Тимур и тигр Амур пережидали 

снегопад, накрывший регион, в одном убежище. За два 
дня на юге края выпало до трех месячных норм осадков, 
отмечались порывы ветра до 30 метров в секунду.

С 17 по 19 января в Приморском крае выпало много сне-
га. Сотрудники сафари-парка наблюдали удивительную 
картину: Амур и Тимур укрывались от снегопада в одном 
убежище. Очень долго там находились вдвоём. А ночь с 18 
на 19 января Тимур провёл в этом же убежище на плотной 
подстилке из соломы. (…) Тимуру виднее, где ночевать: в 
хорошую погоду – рядом с тигром, в снежный буран – в 
убежище», – говорится в сообщении.

Козла в вольер к тигру привели в конце ноября 2015 
года в качестве добычи, однако хищник не стал его есть, 
поскольку Тимур дал отпор. Козел даже занял спальное 
место тигра, заставив того спать на крыше убежища.

Животные ночуют по отдельности, но днем гуляют 
вместе в общем парке. Тимур и Амур стали любимцами 
Интернета, получив несколько миллионов просмотров 
на YouTube. На сайте парка работает онлайн-трансляция 
жизни козла и тигра.

Людмила ИЗВЕКОВА

Защита 
от космического мусора

Томские ученые поставили в РКК «Энергия» пер-
вую партию стекол с уникальными оптически 
прозрачными покрытиями, которые защитят ил-
люминаторы будущих аппаратов от космического 
мусора и микрометеоритов, сообщает пресс-служ-
ба Томского политехнического университета (ТПУ).

По словам разработчиков, на данный момент про-
тивометеоритные прозрачные покрытия не имеют 
аналогов в мире.

Как заявил заведующий кафедрой физики высоких 
технологий в машиностроении ТПУ, директор Института 
физики прочности и материаловедения Сибирского 
отделения Российской академии наук (ИФПМ СО РАН) 
Сергей Псахье, вскоре в томском Академгородке будет 
открыт технологический участок по противометеорит-
ным покрытиям. «И стекла для иллюминаторов всех 
космических кораблей, в том числе нового поколения, 
во всяком случае, российского производства, будут 
обрабатываться в Томске», – заявил ученый.

Разработанные в Томске прозрачные многослойные 
наноструктурные металлокерамические покрытия обла-
дают высокой релаксационной способностью (свойство 
материала гасить энергию), что позволяет защитить 
стекло от ударов высокоскоростных микрочастиц, со-
общает РИА «Новости».

Частный арсенал 
времён Ивана Грозного

Ученые из Института археологии РАН обнару-
жили в окрестностях Звенигорода частный арсе-
нал времен Ивана Грозного, в котором сохранились 
шлемы, фрагменты кольчуг и многие другие образ-
цы вооружений времен конца 16 века, сообщает 
пресс-служба Российской академии наук.

Как рассказывают ученые, во времена Ивана Гроз-
ного и Бориса Годунова на этом месте находилось село 
Игнатьевское, вотчина боярского рода Добрынских. 
Представители этого рода входили в «избранную тыся-
чу» – элитный «офицерский» корпус поместного войска 
Ивана Грозного, который был создан в октябре 1550 года. 
«Избранная тысяча» стала высшим разрядом дворянства, 
составив основные командные кадры русского войска.

Во время раскопок было обнаружено около 60 основа-
ний строений, в подвале одного из которых был найден 
арсенал. Там хранились в кожаных чехлах шлемы, фраг-
менты кольчуг, детали ножен сабель, боевые пояса, стрелы.

Площадь льдов 
в Антарктике сейчас 

растёт, а не уменьшается
Исследование, проведенное под эгидой НАСА, 

показало, что площадь и масса льдов на Южном 
полюсе Земли не сокращается, а временно рас-
тет за счет накопленного за последние 10 тысяч 
лет снега, сообщает пресс-служба американской 
аэрокосмической организации.

«Полученные нами данные не противоречат тому, 
что Антарктика теряет все большее количество льда в 
окрестностях Антарктического полуострова и побережья 
западной части континента. Открытый нами феномен 
касается восточной Антарктики и внутренних регионов 
на западе – прирост льда в них превышает потери в дру-
гих уголках Заполярья», – заявил Джей Цвэлли из Центра 
космических полетов имени Годдарда в Гринбелте (США).

Цвэлли и его коллеги пришли к подобным выводам, 
противоречащим официальным выводам оценочных 
докладов Межправительственной группы экспертов по 
изменению климата при ООН, изучив данные, собран-
ные при помощи климатических спутников НАСА и 
ЕКА с 1992 по 2008 год.

Объединив эти данные, исследователи из НАСА 
обнаружили, что на самом деле ледники Антарктики 
росли, а не сокращались в последние годы. Каждый 
год их масса увеличивалась на 112 миллиардов тонн 
до наступления нового тысячелетия и на 82 миллиарда 
тонн – в промежутке между 2003 и 2008 годами.

По материалам РИА «Новости» 
подготовила Людмила ИЗВЕКОВА

Скиджоринг – это 
когда лыжник пе-
редвигается сво-
бодным стилем по 
дистанции вместе с 
одной или нескольки-
ми собаками. Весело, 
здорово, радостно. 
И пёс, дружок доро-
гой, во все лопатки 
бежит, старается. 
Так вот в воскресе-
нье, 24 января, с 12 
часов на Барнауль-
ском ипподроме по 
адресу: пр. Космо-
навтов – Солнечная 
поляна пройдут лю-
бительские сорев-
нования по скиджо-
рингу «След-2016». 
Приглашаются все 
желающие с собака-
ми любого возраста 
и породы.

Дистанции самые раз-
ные – есть на 1600, 500, 100 
метров. Можете двух пи-
томцев запрячь – получит-
ся упряжка. А ещё будет 
эстафета. О тонкостях вам 
расскажут устроители. 
Придумала провести этот 
праздник общественная 
организация «Ласка».

Беседуем с замести-
телем председателя ор-

га н и за ц и и, с тарш и м 
преподавателем Алтай-
ского государственного 
университета Софьей 
КУЛИКОВОЙ:

– Этим мероприятием 
мы пытаемся вовлечь в 
кинологический спорт и 
полезный досуг всех вла-
дельцев собак. Подобные 
состязания показывают, 
как здорово, весело и по-
лезно иметь собаку, при-
чем любой породы. Наши 
дворняжки из приюта 
составляют достойную 
конкуренцию овчаркам 

и даже беговым хаски – 
тянут лыжи не хуже.

Порода не важна не 
только для дружбы, но и 
для занятия любыми ви-
дами кинологического 
спорта. Так что ждём вла-
дельцев собак, которые 
знают, что такое лыжи. 
Приводите детей, гото-
вых кататься на простых 
санях и «ватрушках». Само 
название «ватрушка» уже 
подсказывает, что это та-
кое. Это надувные санки 
в форме круга с выемкой 
посредине.

Софья Николаевна на-
помнила, что с 12 до 12.30 
– регистрация участников 
соревнований, ветконтроль 
собак. А потом построение 
и открытие соревнований. 
Старты, подведение итогов, 
развлекательная програм-
ма. После награждения же-
лающие могут попробовать 
свои силы в роли скидже-
ров и каюров. Заявки для 
участия в заездах подают-
ся от спортсменов СМС на 
тел. 8-909-501-2579.

Людмила ИЗВЕКОВА

Кто на чём, а мы – на лыжах

ГОРОСКОП НА 23  29 ЯНВАРЯ ВЫХОДНЫЕ  С ПОЛЬЗОЙ
Белая зима Тяни, Дружок

НАУКА И ЖИЗНЬ


